

Lille, le 23 août 2021

La rectrice

à

Mesdames et Messieurs
les Inspecteurs de
l'éducation nationale

Objet : Quart d'heure lecture

Parce que, pour reprendre les mots de notre ministre, « il nous appartient collectivement de redonner le goût de la lecture », je viens vers vous aujourd'hui afin de vous encourager à poursuivre les actions que vous mettez déjà en place dans le premier degré.

Les résultats aux tests nationaux, et notamment à ceux qui évaluent la fluence à différentes étapes de la scolarité, illustrent en effet la nécessité de favoriser l'égalité d'accès à la lecture dès le plus jeune âge. La période de crise sanitaire invite plus largement à recourir au livre pour offrir à tous les élèves ainsi qu'à tous les personnels un temps quotidien de calme, de concentration, de plaisir et d'évasion. À cet égard, la circulaire de rentrée insiste sur « l'urgence collective de la lecture », retenue comme grande cause nationale cette année, tant les enjeux sont essentiels en termes d'apprentissage, de maîtrise de la langue, « de construction de soi, de réflexion, de développement de l'imaginaire, d'épanouissement individuel et, *in fine*, d'égalité des chances ». Elle recommande explicitement la mise en œuvre quotidienne du Quart d'heure lecture dès l'école élémentaire. Le rapport Villani-Torossian met quant à lui l'accent sur la nécessité de développer les échanges entre les mathématiques et l'ensemble des disciplines, en explicitant notamment le lien que les premières entretiennent avec la maîtrise du français.

Ainsi, ce dispositif apparaissant comme un puissant levier, je vous encourage vivement, dans la mesure du possible, à instaurer ou développer « Chut, on lit ! » dans l'ensemble des classes de votre circonscription. J'ai parallèlement fortement incité les chefs d'établissement des collèges et des lycées de l'académie à s'emparer de cette expérimentation.

Dans l'espoir que ces moments de lecture contribueront au plaisir que les élèves et l'ensemble des personnels auront de se retrouver et qu'ils contribueront à l'épanouissement de toute la communauté scolaire, je vous souhaite une très bonne rentrée,



Valérie CABUIL